

Minería, la cuarta industria más atractiva para la IED (El Financiero 24/06/10)

Minería, la cuarta industria más atractiva para la IED (El Financiero 24/06/10) Ivette Saldaña Jueves, 24 de junio de 2010 Acumula 8 mil 700 mdd de inversión en el presente sexenio. Alza en los precios de metales atrae a empresarios. En exploración, 578 de un total de 677 proyectos. Los yacimientos de oro y plata con que cuenta México hicieron de la minería uno de los cinco principales generadores de divisas en el país. Además es uno de los sectores que más Inversión Extranjera Directa (IED) recibieron en 2009, a la fecha de empresarios de 14 distintas nacionalidades. Se trata de emprendedores de Canadá, Estados Unidos, Reino Unido, Australia, Japón..., y en los últimos años creció el interés de firmas chinas por participar en proyectos de exploración y extracción de diversos minerales, a pesar de algunos de los problemas laborales que presenta esta actividad en México. A mediados de 2009, el Servicio Geológico Mexicano reportó que en nuestro país había 263 empresas mineras con capital extranjero, de las cuales 198 eran de Canadá, es decir 75.3 por ciento. Es una de las actividades que generan mayor interés. "Prácticamente cada día llega una nueva empresa (canadiense) interesada", dijo la presidenta de la Cámara de Comercio de Canadá, Rosalind Wilson. Aseguró que el Toronto Stock Exchange anunció en mayo pasado que habrá fuerte financiamiento para el sector minero, una situación que se combina favorablemente con los buenos precios de los metales. Pero los canadienses no son los únicos interesados. También están registradas 39 empresas de Estados Unidos, es decir 14.8 por ciento del total de las compañías con capital extranjero que operan en México. Hay siete de Reino Unido, cinco de Australia, tres de Japón, dos de Corea y dos de China, así como firmas de Chile, Luxemburgo, Perú, Suiza, India, Italia y Países Bajos. Aunque la mayor parte de los proyectos están en la fase de exploración (578 de un total de 677), hay gran atractivo por la existencia de yacimientos de oro, plata, cobre y hierro, entre otros metales. Oro y plata El Servicio Geológico Mexicano indicó que 434 proyectos están relacionados con el oro y la plata, 122 con polimetálicos, 88 con el cobre y 23 con el hierro. Además, el valor de los metales hacen propicias las inversiones. El Registro Nacional de Inversión Extranjera establece que la cuarta industria más atractiva para los inversionistas foráneos es la minería, al acumular ocho mil 700 millones de dólares de inversión en el actual sexenio. Se trata de un sector que crece a una tasa anual de 5 por ciento y que en los últimos cuatro años contribuyó con 3.6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), según dio a conocer el secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos. En 2009 el valor de la producción minero-metalúrgica fue de nueve mil 616 millones de dólares, mientras que México recibió 12 mil 500 millones de dólares de IED. La Cámara Minera de México (Camimex) afirmó que la inversión total (nacional y extranjera) en el sector ascendió a dos mil 858 millones de dólares en 2009, y para el periodo 2010-2012 se estima que llegue a 13 mil 83 millones.